
APÓS SOBREPREÇO, PREFEITURA DE ANGRA PEDE DINHEIRO DE VOLTA

Vidal anuncia
acordo com
o Iphan

Recurso para projetos

Rede de supermercados é vítima
de tentativa de assalto. Pág. 11
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Prefeito de Paraty diz que cidade

sairá do cadastro de inadimplentes

e terá acesso a crédito. Página 8

Criança foi levada ao menos três

vezes para atendimento na unidade

e família se queixa. Página 5

Sob investigação

Polícia apura
morte na UPA
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Decisão da Câmara

Novo revés
contra Zezé
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Ex-presidente

Cirurgias
com vídeo
no Hospital

Página 5

Eletronuclear
recorre de
embargo

Usina Angra 3

Empresa diz não ter sido informada

dos reais motivos para a decisão da

prefeitura de Angra de suspender

a obra da nova usina. Página 3

OPERAÇÃO VASCULHA COMUNIDADES, MAS NÃO PRENDE NINGUÉM

PM sacode
os morros
do Centro
Foram apreendidas drogas e três motoristas notificados por infrações de trânsito.  Pág. 4

Agentes da Polícia Federal apuram se

houve aliança entre criminosos e

empresas de internet para a venda

de serviço nos morros. Página 4

Pausa no ‘gatonet’

PF vai atrás
de empresa



Política2

‘Se o senhor é da SWAT, eu sou do Vingadores’.
Do ministro da Justiça, Flávio Dino, em resposta ao senador Marcos do Val (Podemos/ES).

Defesa do setor naval em Brasília Água
O governo de Angra

pode esperar percalços na
discussão sobre a conces-
são dos serviços de água e
esgoto que está em curso.

Além da mobilização
popular que começa a to-
mar forma em resistência ao
projeto, o Ministério Públi-
co foi provocado a acom-
panhar a discussão e pode
pedir mais informações.

Brasil voltará a fazer navios no país

Ministro acena com apoio à agricultura em Angra
Paulo Teixeira recebeu vários pedidos de movimentos sociais e de autoridades do Estado do Rio de Janeiro

MINISTRO Paulo Teixeira (C) em encontro com Leandro

REPRODUÇÃO
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A deputada estadual Célia Jordão (PL) foi a Brasília para
encontro com o presidente da República em exercício, vice-
presidente Geraldo Alckmin (PSB), e disse ter-lhe entregue o
Plano de Retomada da Indústria Naval e o Projeto Recicla-
gem Naval, documentos que são frutos da iniciativa e de am-
pla discussão junto ao setor naval fluminense para a retomada
do setor no Rio de Janeiro. Célia foi a única mulher no encon-
tro, que reuniu também empresários e militares.

Célia também levou a Alckmin a íntegra do Projeto de Lei
6513/2022 que incentiva a reutilização, reciclagem e o des-
mantelamento de embarcações no Estado.

O vice-presidente, que é ministro de Desenvolvimento e
Comércio, recebeu bem a indicação de que a manutenção de
embarcações da Petrobras seja feita em estaleiros nacionais.

O presidente da Transpetro, Sér-
gio Bacci, anunciou na quinta-feira,
4, que a prioridade da nova gestão é
voltar a construir navios no Brasil. A
subsidiária da Petrobras atualmente

tem 26 navios e contrata os serviços de outros dez de origem
estrangeira. A empresa criou um grupo de trabalho interno para
fazer levantar, em até 60 dias, as demandas do setor, a situação
dos estaleiros nacionais e os custos envolvidos nas operações.
Além disso, há negociação para que a construção de navios
entre no rol de prioridades dos investimentos federais, por en-
tender que há potencial grande de geração de empregos.

Bacci garantiu que o esforço será acompanhado da preocu-
pação com a probidade financeira e administrativa, com a cria-
ção de mecanismos para evitar desvios e operações ilícitas.

— Nós vamos construir navios, mas não será a qualquer preço
e a qualquer prazo. Para a indústria naval ser efetiva, ela precisa
ser perene, ter demanda de longo prazo. E infelizmente, aqui no
Brasil, você vive de altos e baixos. Tem dez anos de construção
naval forte, depois passa outros dez anos sem encomendas.
Precisamos construir o projeto pensando no país, não no go-
verno. Tem que ser um projeto de Estado. O projeto precisa
sempre continuar — afirmou o presidente.
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Recolocado no centro do
poder municipal ao assu-

mir a secretaria executiva de
Agricultura de Angra, o ex-
vice-prefeito Leandro Silva
segue procurando pontes e
esteve na sexta-feira, 5, com
o ministro do Desenvolvimen-
to Agrário, Paulo Teixeira, du-
rante a posse de novos supe-
rintendentes do Ministério no
Estado e encontro com movi-
mentos sociais. E ouviu de Tei-
xeira, promessa de apoio para
financiamento de ações da
agricultura familiar em Angra.

Leandro acompanhou o mi-
nistro em todos os compromis-
sos do dirigente na capital ca-
rioca. Paulo Teixeira, ex-depu-
tado federal pelo PT de São
Paulo, assumiu a pasta do De-
senvolvimento Agrário em ja-
neiro. No seu giro pelo Rio, ele
esteve na sede do Incra para a
posse da nova superintenden-
te Maria Lúcia Pontes, que vol-
tou ao cargo que ocupou até
2016. Leandro almoçou com
o ministro e movimentos soci-
ais e ainda esteve a tarde na
sede do Ministério no Rio.

— O ministro não só se co-
locou à disposição da cidade,
como também determinou que
todos os novos superintenden-
tes já agendem visitas a Angra
para conhecimento das nossas
demandas — disse Leandro,
que previu também um encon-
tro em Brasília para tratar das
questões relevantes para a ci-
dade.

Paulo Teixeira afirmou que
a meta do governo Lula é ‘ge-
rar emprego, renda, oportuni-
dade e colocar comida saudá-
vel na mesa das pessoas’.

Turismo

Dos EUA, onde visita
Nova  Iorque, o governa-
dor do Rio, Cláudio Castro
(PL), deu nova manifesta-
ção de apoio ao secretário
Tutuca ao afirmar que o tu-
rismo é uma das prioridades
do Rio na área do desen-
volvimento econômico.



Município mesmo identificou compras com valores acima dos de mercado e pede devolução do dinheiro

Prefeitura admite ter identificado sobrepreço
em compras da saúde e processa empresa
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Governo
investirá
R$ 1,3 bi
na empresa

Eletronuclear recorre de embargo e
pede liberação das obras de Angra 3

COMPRA de álcool gel é uma das que teve problemas

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Empresa diz não
saber por que
teve as obras
embargadas e
ameaçou entrar
com ação judicial
pela liberação

A Eletronuclear recorreu à
 própria prefeitura de An-

gra e envivou informações so-
bre o projeto de construção da
usina Angra 3, com a intenção
de suspender o embargo das
obras determinado pela prefei-
tura há cerca de 20 dias, em
abril. A decisão, segundo o
município, ocor-
reu porque a em-
presa teria feito
uma mudança no
projeto urbanísti-
co da unidade,
em desacordo
com a proposta
inicial aprovada
pelo próprio governo munici-
pal. Em nota publicada no seu
site na segunda-feira, 8, a Ele-
tronuclear nega qualquer alte-
ração e diz que ‘nao sabe’ por

que teve a obra paralisada.
— A Eletronuclear foi au-

tuada pela prefeitura de Angra
dos Reis através de um auto
de embargo por, supostamen-
te, ter executado as obras da
usina nuclear Angra 3 em ‘de-
sacordo com o projeto apro-
vado, licença para construir ou

as prescrições do Código de
Obras e das demais leis urba-
nísticas’ — afirma a empresa.

E prossegue a nota da ge-
radora de energia elétrica afir-

mando que ‘a autuação men-
cionada não apresenta o núme-
ro de um processo administra-
tivo, não sendo possível, por-
tanto, que a Eletronuclear
identifique as alegadas razões
de descumprimento por parte
da empresa’.

— Vale informar também
que a companhia apresentou
defesa no prazo legal determi-
nado contestando o embargo,
em razão de flagrante nulidade
– ausência de processo admi-

nistrativo, falta de motivação,
ausência de elementos proba-
tórios, entre outros – e, no mé-
rito, por falta de amparo legal
— diz a nota

Por fim a Eletronuclear avi-
sa que, ‘em caso de insucesso
na esfera administrativa, irá
adotar as medidas judiciais ca-
bíveis’, numa sinalização de que
pode levar  prefeitura de An-
gra à Justiça caso prossiga o
aparente impasse nas relações
entre a empresa e o município.

A prefeitura de Angra já dis-
se que a concessão de novo
alvará só seria feita depois que
a Eletronuclear ‘honre’ uma
contrapartida estimada em R$
264 milhões em compensações
socioambientais pela constru-
ção da terceira usina nuclear na
cidade.

O governo Lula pode
injetar até R$ 1,3 bi-

lhão na Eletronuclear para
recompor o orçamento da
empresa e viabilizar a re-
tomada da obra da usina
Angra 3. A previsão foi feita
pela ministra da Gestão,
Esther Dweck.

Segundo ela, a ideia é
que a recomposição orça-
mentária seja permanente
para garantir a continuida-
de da obra.

— É para retomar pro-
jeto e retomar as obras em
Angra 3 — afirmou ela
durante a jornalistas even-
to no Rio promovido por
uma associação que defen-
de o setor nuclear.

Quase um dia depois de
circular a informação de

que o Ministério Público do
Estado do Rio de Janeiro
(MPRJ) cogita pedir o blo-
queio de bens do ex-secretá-
rio de Saúde, Rodrigo Mucheli
(2017-20), e do atual secretá-
rio, Glauco Fonseca, por sus-
peitas de improbidade admi-
nistrativa na compra de mate-
riais para tratamento da Covid-
19 no ano de 2020, a prefei-
tura de Angra dos Reis divul-
gou nota à imprensa afirman-
do que sim, que o próprio mu-
nicípio identificou as ‘suspeitas
de sobrepreço’ na compra de
insumos e resolveu acionar ju-
dicialmente a empresa forne-
cedora dos materiais em bus-

ca de ressarcimento ao erário.
O caso veio à tona após

nota publicada na edição do
último dia 4, do jornal ‘O Glo-
bo’ e informa que o Ministério
Público estaria apurando pre-
juízo ao município de R$ 2,8
milhões. Já a prefeitura diz, em
nota, que busca ressarcimento
de R$ 4 milhões da empresa a
quem comprou insumos para
debelar a fase inicial da pan-
demia.

Em vídeo postado nas suas
redes sociais, o secretário de
Saúde, Glauco Fonseca, tam-
bém admite que houve suspei-
ta de sobrepreço nas compras.

— Quando nós percebe-
mos que poderia ter sim, um
sobrepreço, exatamente esta

secretaria de Saúde entrou
com uma ação contra a em-
presa que agiu de má fé e ven-
deu mais caro estes itens. Pe-
dimos o ressarcimento de R$
3 milhões a esta empresa —
afirmou Glauco, acrescentan-
do em seguida que componen-
tes da disputa eleitoral local
estariam por trás da veiculação
da notícia.

Férias — De maneira in-
formal, a prefeitura deu a en-
tender que Glauco foi coloca-
do ‘em férias’ para que possa
organizar sua defesa. Ele per-
manece no cargo. A secretária
executiva de Saúde, Thaisa
Bedê, que já é a segunda em
comando na secretaria, assu-
miu interinamente a pasta. Ela

é advogada e professora.
Na denúncia feita pelo

MPRJ, a compra de álcool em
gel, por exemplo, teria gerado
dano de R$ 870 mil à cidade.
O Ministério Público pede li-
minar para indispor os bens
dos gestores da saúde angren-

se em 2020 e agora, e também
da empresa responsável pelos
contratos, identificada pela pró-
pria prefeitura como  Lemarc
Produtos Médicos Hospitala-
res, a quem pede a devolução
de R$ 4,3 milhões, em valores
atualizados.

HANNAH GABRIELA



4 Segurança

Ação determinada pelo Comando de Policiamento de Área visa identificar criminosos e apreender armas

Polícia sacode os morros do Centro,
fiscaliza trânsito, mas não prende ninguém

Foragido de presídio em São Paulo
é recapturado no Caborê

Tribuna Livre - De 9 a 22/5/23 | tribunalivrejornal.com.br

Preso envolvido em morte de policial

PF investiga
empresa envolvida
em extorsão
A Polícia Federal realizou na quinta-feira, 4, uma ope-

 ração contra uma empresa de internet suspeita de se
associar a criminosos que atuam na venda de drogas em
comunidades e morros de Angra dos Reis. A Operação
Sem Mega cumpre 14 mandados de busca e apreensão
nos municípios de Angra, Nilópolis e do Rio de Janeiro.

O nome da operação é
um trocadilho entre o pa-
cote básico oferecido pela
empresa investigada (uma
internet com 100 megabits
por segundo de velocida-
de) e o fato de que os mo-

radores ficavam sem internet devido à retirada dos equi-
pamentos de outras fornecedoras do serviço.

Segundo a Polícia Federal, a empresa instalou câmeras
para ajudar os criminosos a monitorar a movimentação de
policiais nessas comunidades. Em troca, a empresa teria
conseguido o monopólio da exploração dos serviços de
internet nas áreas cobertas pelo sistema de vigilância. Para
garantir isso, os criminosos retiravam e danificavam equi-
pamentos das concorrentes.

Denúncias como esta estão sendo feitas por moradores
dos bairros desde o ano passado. Uma operação da Polí-
cia Civil chegou a retirar as câmeras dos morros, porém,
foram reinstaladas semanas depois. Os alvos da operação
são investigados pelos crimes de associação criminosa, trá-
fico de drogas, extorsão e lavagem de dinheiro.

Com base em informações
 repassadas pelo serviço

Disque-Denúncia, policiais mi-
litares do 40º Batalhão, de
Campo Grande, prenderam em
Guaratiba, Zona Oeste da ca-
pital, o criminoso foragido da
Justiça, Igor Bispo Amorim,
vulgo ‘Fumaça’, 31, acusado
de envolvimento na morte do
1º sargento da Polícia Militar,
Renato Tostes Carvalho, 44,
ocorrido em janeiro.

Renato Tostes estava lota-

do no 33º Batalhão em Angra
e foi morto a tiros de fuzil na
rodovia Rio-Santos, na altura
da praia de São Gonçalinho.
O agente passava de moto a
caminho do trabalho quando
foi emparelhado por um veícu-
lo, de onde partiram os dispa-
ros contra o policial.

Para a Polícia, ‘Fumaça’
seria integrante de uma facção
criminosa. Ele morava na Ilha
das Cobras, em Paraty, e no
ato da prisão teria confirmado

participação no crime. Contra
ele havia um mandado de pri-
são, expedido pela Vara Úni-
ca da Comarca de Paraty, além
de passagens criminais pelos
crimes de lesão corporal e
ameaça.

O suspeito foi encaminha-
do para a sede da 35ª DP
(Campo Grande) e depois con-
duzido ao sistema prisional. A
Polícia ainda apura as causas
e circunstâncias relacionadas
ao homicídio.

Um homem, que estava fo-
ragido de um presídio de

São Paulo, foi preso no fim da
tarde da última sexta-feira, 5,
em Paraty após ação da Polí-
cia Civil na cidade.

De acordo com os agentes
da Civil, o homem detido tem
42 anos e trabalhava como
hoteleiro. Preso inicialmente
por porte ilegal de arma e trá-
fico de drogas, o homem cum-
pria pena no regime semiaber-

to quando fugiu do sistema pe-
nitenciário após autorização de
saída temporária.

Desde então, havia um
mandado de recaptura expe-
dido pelo Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo. Após
três meses de buscas, uma in-
formação anônima apontou
que o foragido se escondia em
Paraty e ainda trabalhava de
modo informal no setor de tu-
rismo.

Os agentes então foram até
a rua das Saíras, no bairro
Caborê, e o localizaram. Ele
não resistiu à prisão. O homem
condenado foi levado à dele-
gacia de Paraty e, posterior-
mente encaminhado ao presí-
dio do qual havia escapado,
com o agravante da fuga re-
gistrado em sua ficha. Pela
transgressão ele deverá perder
o benefício do semiaberto e pre-
cisará completar a pena.

Dezenas de policiais milita-
res realizaram na terça-

feira, 9, em Angra dos Reis,
mais uma grande movimenta-
ção de agentes com objetivo
de prender traficantes e iden-
tificar pontos de homízio de
criminosos. O saldo, no entan-
to, ficou aquém da expectati-
va, com nenhum preso e pou-
cas drogas apreendidas.

A PM esteve à frente da
ação, que percorreu os mor-
ros da Glória I, Glória II, Pe-

res e Carmo.
O objetivo da operação era

prender criminosos e apreen-
der drogas, armas e ‘outros
materiais’. Agentes do trânsito
também fizeram um ‘pente
fino’ nos acessos ao Centro, a
fim de retirar de circulação
veículos roubados ou furtados.

Ao fim, três pacotes de ma-
conha e dois veículos foram
apreendidos. Outros três mo-
toristas foram autuados por ir-
regularidades no trânsito.

Participaram da ação ao
menos 11 viaturas e um veícu-
lo blindado da PM, quatro mo-
tocicletas da secretaria de

Mobilidade e equipes da se-
cretaria de Saúde.

Há poucos dias, em opera-
ção semelhante no Areal, ape-

nas um homem foi preso. A
ação desta terça-feira, 9, foi
determinada pelo 5º Coman-
do de Policiamento de Área
(CPA), que abrange quatro
batalhões no Sul do Estado e
a companhia independente em
Paraty. Outras cidades como
Resende e Volta Redonda tam-
bém estão tendo mobilizações
semelhantes.

Os desdobramentos da
operação poderão ocorrer nos
próximos dias.

PM’s
subiram

os morros
atrás de

bandidos,
armas e
drogas
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Procedimento é menos invasivo que a cirurgia convencional

Centro cirúrgico do
Hospital da Japuíba já
tem cirurgias por vídeo

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Além de cirurgias
menos invasivas,
hospital também
está realizando
biópsias para
diagnóstico
de cânceres
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Morte de criança em

A equipe de cirurgiões do
 Hospital Municipal da

Japuíba (HMJ) começou na
quarta-feira, 26, a efetuar pro-
cedimentos com auxílio de ví-
deo, técnica de alta tecnologia,
menos invasiva, e com recupe-
ração mais rápida.

Inicialmente, a técnica será
usada apenas nas cirurgias da
área urológica. Até o fim do
ano, no entanto, outras áreas
médicas terão operações utili-
zando os novos equipamentos.
São feitos três ‘furinhos’ no
paciente, que fica apenas um
dia internado. Em duas sema-
nas ele já volta a trabalhar, com
possibilidade de ter menos

complicações. A técnica deverá
reduzir o tempo de internação
dos pacientes.

— É um procedimento que,
além de oferecer melhor qua-
lidade de vida ao paciente,
também oferece menor morbi-
dade, tempo de internação e
custo hospitalar. É uma tecno-
logia que já existe em hospitais
particulares e, no SUS, vem
crescendo. Hoje, numa cirur-
gia de vesícula, que é uma ope-
ração aberta, o paciente leva
60 dias para voltar a trabalhar
— explica o diretor médico
Gustavo Villa.

Secretários municipais, pro-
fissionais do HMJ e até o pre-

feito angrense, Fernando Jor-
dão (PL), foram à unidade
para acompanhar o procedi-
mento e conversar sobre o
serviço médico do município.

A prefeitura informou que
a secretaria de Saúde está li-
citando materiais específicos
para cirurgias por vídeo em
outras especialidades médicas.

Depois das cirurgias urológi-
cas, o HMJ passará a ofere-
cer cirurgias abdominais, gine-
cológicas e neurocirurgias com
uso de vídeo. Possivelmente
em 2024, começarão a ser fei-
tas as cirurgias bariátricas com
a mesma tecnologia.

Outros procedimentos que
geravam uma demanda muito
grande no município, e que
agora já estão sendo realiza-
dos no HMJ, são as biópsias,
inclusive, aquelas que são gui-
adas por ultrassom.

A cidade já contava com o
centro oncológico mas neces-
sitava de ampliação relaciona-
da à capacidade de diagnósti-
co, já que os pacientes eram
enviados ao Rio, para o trata-
mento fora de domicílio.

A compra do aparelho de
ultrassom de última geração,
no final de 2022, e a contrata-
ção de profissionais deu início
à realização dos procedimen-
tos no município, que hoje, so-
mam um volume de 40 biópsi-
as ao mês.

CIRURGIÕES do HMJ estão recebendo o treinamento

UPA sob investigação
A Polícia vai investigar as circuns

tâncias da morte do menino Mu-
rilo Castilho de Souza, de apenas 1,5
anos, ocorrida na quarta-feira,3, na
Unidade de Pronto Atendimento
(UPA) Infantil na Japuíba, em Angra.
A suspeita é que pode ter havido erro
médico. O inquérito da Polícia pode ser
encerrado em até duas semanas.

Os relatos de familiares  e da mãe
da criança, Giliane Castilho Reis, indi-
cam que pode ter havido falha no aten-
dimento à criança. A mãe diz que a
médica Murilo por último foi quem deu
a vacina de antibióticos que pode ter
causado a morte do menino.

A prefeitura afastou a profissional e
outros plantonistas que estavam na UPA
a fim de apurar o caso de forma admi-
nistrativa. A secretaria de Saúde lamen-
tou o episódio e assegurou que poderá
haver punição.

A mãe Giliane contou que levou o
filho à unidade de saúde com febre de
39,8º C e detalhou o atendimento dado
à criança.

Ela contou que levou o menino à
UPA ao menos três vezes entre os dias
1º e 3 de maio. Na última vez, a crian-
ça havia sido medicada com uma inje-
ção do remédio benzetacil e, a partir
daí, apresentou colapsos, desmaio e
moleza no corpo. A criança morreu na
tarde da quarta-feira, 3, quando Gilia-
ne levava novamente a criança para a
UPA em busca de atendimento.

— A secretaria de Saúde de Angra
está apurando os fatos. Caso seja cons-
tatada alguma falha no atendimento, os
responsáveis serão punidos — garan-
te a prefeitura de Angra, que afirma ain-
da ter recomendado internação à mãe,
que teria preferido levar o menino ‘para
casa antes da alta médica’.
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Escolas mais seguras

‘Padilhando’
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Em família — No último dia 17 de abril, Christine Felipe (D), que mora no Camorim Grande, em
Angra, conquistou medalha de  ouro no karatê. Ela participou de competição da  Federação Fluminense
de Karatê do Interestilos (FFKI) e ficou em primeiro lugar no pódio. Parabéns! E o pai de Christine,
Marcelo Marques (E), também foi pódio e ficou em segundo na categoria de Katas no mesmo evento.

Praia dos famosos

O atual

Um grupo de pais de alunos em uma escola par-
ticular na Ribeira, organizaram mutirão para acom-
panhar a segurança dos filhos no horário de saída
das crianças. Diante dos últimos acontecimentos co-
vardes Brasil afora, aqui em Angra as escolas muni-
cipais, estaduais e públicas adotaram novos proce-
dimentos e passaram a vigiar mais de perto o risco
de estranhos entrarem nas unidades com armas ou
colocarem em risco a vida dos alunos.

Paraty recebeu em abril, mais uma vez, milha-
res de pessoas para o Bourbon Festival. Não
tem jeito. A cidade existe para estes eventos a céu
aberto, sempre com excelente público.

Bourbon em Paraty é um sucesso

Depois da mãe, Xuxa, a filha da ‘rainha dos bai-
xinhos’ Sasha Meneghel, também escolheu Angra veio
para curtir o feriado de Tiradentes com a visão do
mar de baía da Ilha Grande. Sasha estava acompa-
nhada do cachorro e, claro, do marido João.
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O prefeito de Paraty, Luciano Vidal, teve en-
contro no sábado, 6, com o ministro da Articula-
ção política, Alexandre Padilha, o articulador po-
lítico do presidente Lula.

Como de praxe, Vidal defendeu os interesses
de Paraty, pediu empenho na liberação de investi-
mentos para a cidade e entregou ao ministro um
livro com a história paratiense, artesanatos e uma
cachaça. O prefeito também foi para a cozinha,
presenteando os convidados com um delicioso
camarão feito à moda caiçara.

Angra homenageia Leni Peixoto

Em nova edição da iniciativa ‘Angra Salva Sua
Memória’, a homenageada foi Leni Therezinha
Seixas Peixoto, 84, figura importante na história
cultural angrense. A cerimônia no último dia 25,
teve a presença dos filhos e netos de Leni, além
de muitos amigos, entre eles o próprio prefeito
Fernando Jordão.

— Não esperava isso tudo, fiquei muito emo-
cionada. Eu amo demais essa cidade desde que
vim para cá há muitos anos. Sou muito feliz aqui.
Tive meus maravilhosos filhos aqui, devo tudo a
esse lugar. Angra me recebeu muito bem e estou
muito grata por tudo isso — relatou Leni.

Os filhos e alguns amigos de Leni deram de-
poimentos. No espaço ainda havia um mural de
fotos com diversos momentos marcantes da vida
da homenageada, incluindo seu casamento.
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Município quer regulamentar a manutenção da passarela entre Ilha das Cobras e o Centro Histórico

Acordo com o Iphan deverá liberar acesso
da prefeitura de Paraty a créditos e emendas

DIVULGAÇÃO

REPRESENTANTES de Paraty participaram da reunião

Em visita à cidade de São
Miguel das Missões (RS),

onde ocorreu o encontro das
cidades brasileiras reconheci-
das como patrimônio mundial,
o prefeito de Paraty, Luciano
Vidal (MDB), afirmou que o
Instituto do Patrimônio Histó-
rico e Artístico Nacional
(Iphan) deve aceitar a propos-
ta de acordo feita pelo municí-
pio para encerrar a polêmica
sobre as passarelas instaladas
na Ilha das Cobras. O municí-
pio foi multado e a multa acar-
retou a inscrição da cidade no
CAUC, uma espécie de ‘SPC
das prefeituras’, que restrin-
ge o acesso a crédito.

— O acordo vai permitir
uma redução no valor da mul-
ta e um parcelamento para que

a cidade, após o pagamento da
primeira parcela, fique nova-
mente adimplente. O passo
seguinte será a discussão do
mérito da causa, que diz res-
peito à manutenção ou não da
passarela até o Centro Histó-
rico. O Iphan já se manifestou
favorável à manutenção mas
isso deverá ser feito no interior
do processo judicial — expli-
cou Vidal ao Tribuna Livre.

Vidal e o vice-prefeito Iza-
ques Marendaz (PSB) foram
ao Rio Grande do Sul partici-
par do Encontro das Cidades
Patrimônio Mundial brasileiras,
que ocorre pela primeira vez
no Sul. Além do prefeito e do
vice, estão na comitiva parati-
ense o diretor de Patrimônio
Mundial e Cidades Criativas

da Gastronomia, Gabriel Costa
e a vereadora Flora (PT).

O evento reúne dezenas de
autoridades brasileiras, com

discussões, conexão e capta-
ção de oportunidades a partir
das temáticas do turismo e da
promoção turística.

— Discutimos os avanços
em políticas voltadas para o
Patrimônio Cultural, em deba-
tes sobre o Plano de Gestão
Política do Patrimônio e um
enfoque nas possibilidades de
financiamento e captação de
investimentos para as cidades
históricas e projetos para atra-
ção de investimentos e parce-
rias público-privadas — frisou
o prefeito Vidal.

O diretor de Patrimônio,
Gabriel Costa, afirma que Pa-
raty tem papel de relevância na
discussão do patrimônio e de-
fende estratégias para avançar
nas pautas conjuntas dos mu-
nicípios deste perfil junto à
Unesco, a Confederação Na-
cional de Municípios (CNM)
e ao próprio Iphan.

Paraty
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Tribunal de Contas determina que
ex-prefeito devolva recursos à cidade

Câmara impõe
nova derrota ao
ex-prefeito Zezé

EXTRATO CONTRATO 001/2023

CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY; CON-
TRATADA: EMPRESA MAURO REINALDO RICARDO – EMPRE-
SARIO ME; LICITAÇÃO CC Nº 001/2023. OBJETO: CONTRATA-
ÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SER-
VIÇOS DE ASSESSORIA E CONSULTORIA TÉCNICA. VALOR
GLOBAL: R$148.800,00 (cento e quarenta e oito mil e oitocentos reais).
VIGENCIA: 20/04/2023 A 19/04/2024.

PARATY, 4 DE MAIO DE 2023.
INGRID TAUFFNER - PRES. CPL.

EXTRATO CONTRATO 002/2023

CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY; CON-
TRATADO: EMPRESA INDIVIDUAL FLAVIO CORREIA DE MELO
JUNIOR – SALVAGUARDE HISTORIAS. LICITAÇÃO CC Nº 002/
2023. OBJETO: SERVIÇOS DE CATALOGAÇÃO, REGISTRO,
MANUTENÇÃO, RESTAURO, SALVAGUARDA DE DOCUMEN-
TOS E PEÇAS HISTÓRICAS PERTENCENTES AO ACERVO HIS-
TÓRICO DA CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY. PRAZO VIGÊN-
CIA: 04/04/2023 A 03/04/2024. VALOR GLOBAL: R$ 174.000,00
(cento e setenta e quatro mil reais).

PARATY, 4 DE MAIO DE 2023.
INGRID TAUFFNER - PRES. CPL.

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

Ex-prefeito diz que não
cometeu irregularidades

A maioria dos vereadores
da Câmara de Paraty

voltou a rejeitar, em abril, as
contas de gestão do período
de governo do ex-prefeito da
cidade, Zezé Porto (2005-12).
A decisão pode ensejar a ine-
legibilidade do político, já der-
rotado três vezes desde 2016
na tentativa de voltar ao co-
mando da cidade. Desta vez os
vereadores rejeitaram contra-
tos feitos sob a gestão de Zezé
no ano 2012, com base em
parecer do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE/RJ).

Sete dos nove vereadores
decidiram fiar-se nas anota-
ções do corpo técnico do
TCE, que apontou irregulari-
dades nas contas em fiscaliza-
ção de rotina, mesmo indican-
do a aprovação geral das con-
tas de 2012. O projeto de re-
solução votado na Câmara,
que rejeitou as contas relacio-
nadas ao processo TCE/RJ n°
218987-5 e ao Acórdão n°
166146/2022 da corte estadu-
al foi relatado pelo vereador
Valceni Sanica (MDB), e pe-
los integrantes da comissão de

Fiscalização da Câmara, Mar-
quinhos Conceição (MDB) e
Lulu Costa (PTB).

Entre as irregularidades
apontadas pelos vereadores
estão salários pagos a mais ao
ex-prefeito ate 2012; uma di-
vergência contábil no orça-
mento da cidade de cerca de
R$ 3 milhões e irregularidades
em convênios.

Esta não é a primeira vez
que Zezé é alvo de revés polí-
tico na votação de contas de
seu período de gestão. Ele já
teve contas rejeitadas em

2020, porém conseguiu anular
os efeitos de inelegibilidade e
disputou a eleição de 2022,
quando foi candidato a depu-
tado federal.

Além do risco de ficar ine-
legível, com base na lei de im-
probidade administrativa, o
ex-prefeito Zezé terá de devol-
ver aos cofres da prefeitura de
Paraty, cerca de R$ 49 mil re-
cebidos a maior como salário
acima do previsto em lei. As
remunerações irregulares
afrontariam a Lei Municipal n°
1634/2004, fazendo com que

o ex-prefeito tivesse salário
mais alto do que a lei permitia.

— Houve lesão ao erário de
maneira dolosa conforme pre-
vê o art. 10, incisos I e IX, da
Lei de Improbidade Adminis-
trativa — disse o vereador
Lucas Cordeiro (PSB).

Em relação à divergência
contábil, os técnicos do TCE/
RJ encontraram uma diferen-
ça de R$ 2.951.690,94 no
balanço patrimonial das con-
tas do município, diferença
confirmada entre o que a pre-
feitura declarou como caixa e
o que estava efetivamente
como saldo em contas.

— Havia uma divergência
entre os saldos apresentados
nas contas bancárias, de acor-
do com os extratos e respecti-
vas conciliações, e os valores
apresentados no balanço pa-
trimonial — ressaltou o verea-
dor Lucas, que também votou
contra à aprovação.

Provocado pelo Tribuna Livre a
comentar a decisão dos vereado-

res, o ex-prefeito Zezé negou irregula-
ridades. Ele ainda alertou ao jornal so-
bre ‘veiculação de notícias falsas’.

— Só peço que coloque o que re-
almente consta do parecer do TCE/RJ,
que é favorável à aprova-
ção das contas (sic). Cui-
dado para não divulgar
mentiras. O que eles (os
vereadores) falam, não
consta no processo das
contas — respondeu o ex-
prefeito em mensagens.

A despeito da declara-
ção, porém, o relatório das contas de
2012 da relatora do TCE/RJ, Andrea
Siqueira, e da vice-presidente da corte
de contas, Mariana Montebello, é des-
favorável a Zezé e atesta que, mesmo
com parecer geral favorável às contas,
houve a recomendação de devolução
de dinheiro e a constatação do desen-
contro contábil, com a ‘falta’ de R$

2,9 milhões. A corte afirma que, do
ponto de vista jurídico, o delito estaria
prescrito, porém não no sentido da
busca de restituição aos cofres públi-
cos, que deve ser ‘perseguida’ pelo atu-
al gestor da cidade.

— Sobre a referida divergência,
cabe lembrar que, na
sessão de 18.03.2019,
o Plenário desta Corte
se pronunciou pela co-
municação ao então
prefeito de Paraty, de-
terminando-lhe a ado-
ção de medidas para a
instauração de tomada

de contas especial com vistas à apura-
ção das impropriedades/irregularidades
porventura ocorridas nas disponibilida-
des bancárias da prefeitura— diz o re-
latório do Tribunal de Contas.

Na segunda-feira, 8, Zezé afirmou-
que teria conseguido ‘derrubar’ a de-
cisão dos vereadores, porém sem in-
formar o conteúdo desta decisão.

ZEZÉ
vive às
voltas

com as
contas de

sua gestão
e nega

ilegalidade

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Tribunal de
Contas atestou
divergências
nas contas
da prefeitura
ao final da
gestão de Zezé
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ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

PORTARIA N. 037/2023
R E S O L V E: Nomear o cidadão Thiago Mariano dos Santos para exer-
cer o Cargo Comissionado de Assessor Legislativo II, no gabinete do Verea-
dor Lucas Cordeiro, a partir da presente data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 03 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 038/2023
R E S O L V E: Exonerar o funcionário Alisson Fernandes de exercer o
Cargo Comissionado de Diretor de Controle Interno, a partir da presente
data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 11 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 039/2023
R E S O L V E: Nomear o cidadão Sandro Medeiros Galindo para exercer
o Cargo Comissionado de Diretor de Controle Interno, a partir da presente
data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 11 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 040/2023
R E S O L V E: Exonerar o funcionário Fabiano Silvestre Mendonça dos
Reis de exercer o Cargo Comissionado de Chefe de Gabinete de Vereador,
do gabinete do vereador Valceni, a partir da presente data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 11 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 041/2023
R E S O L V E: Exonerar a funcionária Carla Alvarenga de Melo de
exercer o Cargo Comissionado de Assessor Legislativo II, do gabinete do
vereador Valceni, a partir da presente data.
REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 11 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 042/2023
R E S O L V E: Exonerar a funcionária Camila do Nascimento Barros
Veloso de exercer o Cargo Comissionado de Assessor Legislativo II, do
gabinete do vereador Valceni, a partir da presente data.
REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 11 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 043/2023
R E S O L V E: ENQUADRAR os funcionários efetivos abaixo relaci-
onados, em cumprimento aos artigos 1º da Lei Complementar 113/2023,
retroativo a 01/04/2023.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 14 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL 001/2023
CAMARA MUNICIPAL DE PARATY

OBJETO: contratação de empresa especializada para a administração,
gerenciamento e fornecimento de cartão magnético de vale alimentação
para os servidores, assessores e vereadores da Câmara Municipal de Paraty.
A Câmara Municipal de Paraty, torna público a abertura de Pregão Presencial,
a realizar-se às 14h do dia 22/05/2023, no Prédio Administrativo da Câ-
mara, localizado na rua Manoel Torres, 45, Parque Imperial, Paraty, RJ.
Edital disponível no site: www.paraty.rj.leg.br.
 Informações (24) 3371 4011 ou licitacaocamaraparaty@gmail.com.

Ingrid Tauffner - Pregoeira.

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL 02/2023
CAMARA MUNICIPAL DE PARATY

OBJETO: contratação de empresa especializada para a locação de 01
(um) automóvel do tipo SUV blindado, com resistência a impactos nível III
A, sem motorista, sem combustível e com quilometragem livre. A Câmara
Municipal de Paraty, torna público a abertura de Pregão Presencial, a reali-
zar-se às 09:30 h do dia 22/05/2023, no Prédio Administrativo da Câma-
ra, localizado na rua Manoel Torres, 45, Parque Imperial, Paraty, RJ.  Edital
disponível no site: www.paraty.rj.leg.br.
 Informações (24) 3371 4011 ou licitacaocamaraparaty@gmail.com.

Ingrid Tauffner - Pregoeira.

PARTICIPE DO NOSSO CANAL DE NOTÍCIAS | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias todos os dias.
Acesse também o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br
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Um depósito da Rede Mar-
ket de supermercados,

localizado na entrada do Par-
que Belém, em Angra, foi alvo
de um incêndio criminoso na
madrugada da sexta-feira pas-
sada, 5. As chamas atingiram
ao menos três caminhões da
empresa, que foram comple-
tamente destruídos. Imagens
das chamas foram divulgadas
em grupos de mensagens.

O Corpo de Bombeiros in-
formou que foi comunicado do
incêndio às 3h50 da madruga-
da. Quatro viaturas foram até
o depósito iniciando de imedi-
ato o trabalho para apagar as
chamas. O rescaldo só foi con-
cluído mais de quatro horas
depois, por volta das 8h15.
Ninguém ficou ferido.

De acordo com a Polícia
Militar, dois vigias que estavam

Empresa afirmou que bandidos tentaram ter acesso ao interior do depósito mas foram impedidos

Depósito de supermercados de Angra é
alvo de incêndio criminoso no Parque Belém

no local disseram ter sido ren-
didos por bandidos armados.

Os colaboradores informa-
ram ainda que os criminosos
queriam entrar no depósito,
mas, como não tinham acesso
à chave, acabaram ateando
fogo em caixas de plástico e
papelão no lado de fora do
depósito. Eles fugiram em se-
guida em direção ao bairro.

Uma equipe da Polícia Ci-

vil foi ao local para perícia. Um
boletim de ocorrência foi aber-
to na delegacia de Angra, que
vai investigar o caso. Até o fe-
chamento desta edição, nin-
guém foi preso.

Segundo a Polícia Civil,
outras testemunhas disseram
que viram movimentação de
pelo menos um homem enca-
puzado nos arredores do de-
pósito durante a noite.

A empresa divulgou nota em suas redes sociais a res-
 peito do incidente. Leia os principais trechos:

‘... um incêndio criminoso atingiu parte do depósito
da Rede Market, no bairro Belém (...). Felizmente não
houve vítimas, só prejuízos materiais.

Criminosos entraram na instalação e queriam que
os vigias lhes dessem acesso ao depósito. Como os co-
laboradores não tinham a chave, os criminosos colo-
caram fogo em parte das instalações. Nenhuma parte
importante do depósito foi atingida, mas 3 caminhões
foram destruídos.

A Rede Market, que nasceu do sonho de uma famí-
lia, hoje confirma, com a rede de solidariedade e apoio
que recebeu, que a família cresceu.

Nossos agradecimentos a Deus, acima de tudo, ao
Corpo de Bombeiros, SAAE, aos nossos colaboradores
e a todos que estão conosco.

Cremos que são os obstáculos que nos ensinam e
nos tornam cada vez mais fortes e empenhados para
continuarmos crescendo, sempre empregando e servin-
do aos moradores de nossa região!’

NOTA DA REDE DE SUPERMERCADOS

Obra irregular em veterinária
é notificada pela Polícia Ambiental

TRÊS caminhões da empresa foram totalmente destruídos

Carros colidem e um

cai dentro de vala

REPRODUÇÃO

Considerada uma atividade
potencialmente poluidora, a
obra em uma clínica veteriná-
ria em Angra levou policiais mi-
litares ambientais a checar de-
núncias de poluição após de-
núncia feita ao programa Linha
Verde, do Disque Denúncia
(0300 253 1177).

Cumprindo ordem de poli-
ciamento, os agentes lotados
na Unidade de Policiamento
Ambiental (UPAm) do Parque
Estadual da Juatinga, estiveram
na rua Almirante Júlio César de
Noronha, no São Bento, onde
a denúncia mencionava a obra
no interior de uma clínica ve-
terinária. Os policiais encontra-

ram o proprietário do local e
observaram a reforma em an-
damento, incluindo a ampliação
de um canil, que não possuía
as licenças necessárias. O
dono do local disse desconhe-
cer a necessidade do docu-
mento. Por estar infringindo o
artigo 60 da lei de crimes am-

bientais e, por estar ao lado de
um rio, sendo uma área de
preservação permanente con-
forme a lei 12.651/12, ele foi
conduzido à 166ª DP (Angra),
onde a ocorrência foi registra-
da. A obra deverá ser parali-
sada até que consiga a devida
autorização ambiental.

Ampliação de canil ao lado de rio precisa de licenciamento

A AMPLIAÇÃO do canil necessita de licença ambiental

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

 /
 D

D

Três carros se envolveram em um acidente na rodovia BR-
101 (Rio-Santos) em Angra dos Reis no último sábado, 6.

A batida foi na altura da Japuíba, perto do trevo da antigo sede
do Dnit, no Campo Belo.

Os três veículos seguiam em direção a Paraty quando bate-
ram lateralmente. Segundo a Polícia Rodoviária Federal, um deles
saiu da pista e acabou caindo em uma valeta às margens da
estrada. Os outros dois permaneceram na pista. Não houve fe-
ridos e nem prejuízos ao trânsito. As imagens do carro dentro
da vala foram divulgadas em grupos de mensagens.

CARRO saiu da pista e acabou caindo dentro de um valão

REPRODUÇÃO
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Importante é não deixar a data passar em branco sem comprometer as finanças com esta data única

Dia das Mães: cinco dicas para investir em
um presente especial sem gastar muito

O Dia das Mães está
 chegando e, nessa
hora, muitos filhos se

dividem entre a vontade de
presentear e a dificuldade de
achar um presente à altura do
amor quando o orçamento está
apertado. Como em outras
datas comemorativas, o even-
to requer uma atenção especi-
al para expressar carinho sem
desequilibrar as contas.

— Muitos fatores podem ti-
rar nosso orçamento da rota e,
sem perceber, trazer dívidas
que acabam comprometendo
a renda por alguns meses. Po-
rém, é possível presentear sem
fazer dívidas e sem afetar ou-
tras despesas — garante Tha-

íne Clemente, executiva de Es-
tratégias da Simplic, fintech de
crédito pessoal online.

Para ajudar os filhos nessa
missão, a executiva separou ao
menos cinco dicas para pre-
sentear com algo que caiba no
bolso e ainda deixe as mamães
felizes. Confira:

Divida o presente
com os irmãos

Dividir o valor do presente
entre os irmãos é uma boa sa-
ída para não gastar tanto sozi-
nho. Conforme a contribuição
de cada um, será possível até
mesmo dar um presente mais
caro e melhor do que aquele
que cada  filho  poderia  dar

separadamente.

Aproveite as ofertas
e pesquise valores

Toda época comemorativa
é repleta de promoções que
podem trazer uma verdadeira
economia na hora da compra.
Uma boa pesquisa é fundamen-
tal. Além de encontrar o me-
lhor preço, é possível achar fre-
te grátis ou cupons de descon-
to, o que vai deixar a econo-
mia ainda maior.

Defina antes um
‘teto’ para a compra

É importante colocar no
papel todas as dívidas atuais e
custos previstos, para se ter

uma noção de quanto dinheiro
se pode gastar com o presen-
te. Estabelecer um limite é fun-
damental para não despender
mais do que se tem e prejudi-
car a renda dos próximos me-
ses.

Analise e compare
condições de pagamento

O parcelamento é uma ten-
tação, mas muitas vezes você
estará pagando juros embuti-
dos e o valor do presente, ao
final das parcelas, será maior.
Analise bem todas as opções
e dê maior atenção às formas
de pagamento em que é possí-
vel negociar desconto. Sempre
que possível, opte pelo paga-

mento à vista.

Faça passeios ou
refeições em família

Se, depois de fazer as con-
tas e calcular as dívidas, você
perceber que não será capaz
de presentear sua mãe com um
item de que ela goste, pense
em outras experiências valio-
sas. Passar uma tarde juntos,
tomar um café e cozinhar um
jantar podem ser atividades
muito ricas e com custos bem
mais baixos. Use sua criativi-
dade!

Lembrando que o importan-
te é sua mãe sentir-se valori-
zada, querida e amada. Feliz
Dia das Mães!


